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La UAEM en la prensa: 
 
Recibe UAEM acervo bibliográfico del investigador Stephen Henry 
“Hoy la manera de ser y de estar en el mundo, propia de la concepción neoliberal del desarrollo, es una 
manera depredadora y despilfarradora de los recursos; es una manera irrespetuosa y soberbia de 
relacionarnos con la vida. Es, a fin de cuentas, una manera suicida de caminar por el espacio, en el tiempo. Y 
aquí nuevamente es muy pertinente atender al llamado de la cumbre de los pueblos frente al cambio climático: 
cambiemos el sistema, no el clima”, dijo Alejandro Vera Jiménez, rector de la Universidad Autónoma del 
Estado de Morelos (UAEM), quien recibió en donación el acervo bibliográfico del fallecido investigador 
ambientalista estadounidense Stephen Henry Schneider. En el acto, realizado en el auditorio de la Biblioteca 
Central, donde se instalaron los mil 48 libros, se impartió una conferencia homenaje a cargo de la 
investigadora Terry Root, viuda del ambientalista. Cabe señalar que Stephen Schneider, su esposa Terry Root 
y el investigador egresado de la Facultad de Ciencias Biológicas de la UAEM, Rodolfo Dirzo Minjarez, 
trabajaron juntos, por lo que se facilitó la donación del acervo a la máxima casa de estudios morelense, con el 
único compromiso de generar un espacio de conocimiento y consulta para el cuidado del medio ambiente ante 
el cambio climático. Alejandro Vera resaltó que la UAEM tiene como una de sus fortalezas el estudio de las 
ciencias biológicas y en el cambio climático una de sus ocupaciones. “Estamos ante un problema que se 
vincula con el concepto de desarrollo; tenemos que salir de la zona de confort para ir al encuentro con las 
comunidades que padecen los estragos del cambio climático y generar una vía de desarrollo alternativa que 
nos ayude a enfrentar las causas de la crisis civilizatoria y ambiental”, dijo. En la conferencia denominada "La 
UAEM y el cambio climático", la doctora Terry Root, ganadora del Premio Nobel de la Paz en 2007 e 
investigadora de la Universidad de Stanford (Estados Unidos), dijo que para contrarrestar el cambio climático 
es necesario luchar contra la ignorancia, la avaricia y el pensamiento a corto plazo. Por su parte, Rodolfo 
Dirzo presentó el video homenaje a Stephen Henry Schneider y comentó que esta generación tiene la gran 
responsabilidad para hacer o dejar de hacer algo respecto al cambio climático que repercuta en los próximos 
siglos para la vida del planeta tierra. Stephen Henry Schneider falleció en 2010, fue profesor de Biología 
Ambiental y Cambio Global de la Universidad de Stanford y es reconocido internacionalmente por sus 
investigaciones, análisis de políticas y divulgación en el cambio climático, así como por sus aportaciones en 
más de 450 artículos científicos acerca de los impactos ecológicos y económicos del cambio climático, la 
identificación de las políticas climáticas viables y soluciones tecnológicas. 
La Unión de Morelos, p.17, (Salvador Rivera), 
http://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/68314-recibe-uaem-acervo-bibliogr%C3%A1fico-del-
investigador-stephen-henry.html 
 
Premio Nobel dona biblioteca a la UAEM 
La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) recibió por parte de la doctora Terry Root, Premio 
Nobel de la Paz en 2004 e investigadora de la Universidad de Stanford, la donación de un acervo bibliográfico 
de mil 48 libros del fallecido investigador del cambio climático Stephen Henry Schneider, con lo que dicha 
institución se pone a la vanguardia en temas de este tipo, puesto que dicha bibliografía no está disponible en 
otra parte del país. En el auditorio de la Biblioteca Central de la UAEM y ante el rector Alejandro Vera 
Jiménez, así como integrantes de la comunidad universitaria, la doctora, viuda del reconocido investigador, 
ofreció una conferencia donde dijo que para contrarrestar el cambio climático es necesario luchar contra la 
ignorancia, la avaricia y el pensamiento a corto plazo. En este sentido, el Rector dijo que esta donación 
contribuye a fortalecer el acervo en materia de cambio climático, ya que la UAEM tiene una Facultad de 
Ciencias Biológicas y tres centros relacionados con esta área, por lo que contar con esta colección va 
contribuir a generar mayor conocimiento que esté dedicado al cuidado del medio ambiente, plantas y zonas 
protegidas. Por otro lado, dijo que el que esta colección sea donada por uno de los pioneros en el campo del 
cambio climático es fundamental, además que son Premios Nobel de la Paz, lo que le da mayor realce a esta 
bibliografía para ponerla al servicio de la comunidad. Vera Jiménez llamó a salir de la zona de confort para ir 
al encuentro con las comunidades que padecen los estragos del cambio climático y generar una vía de 
desarrollo alternativa que enfrente las causas de la crisis civilizatoria y ambiental. Stephen Henry Schneider 
falleció en 2010, fue profesor de Biología Ambiental y Cambio Global de la Universidad de Stanford, es 
reconocido internacionalmente por sus investigaciones, análisis de políticas y divulgación en el cambio 
climático. ?Se destacó por sus aportaciones de más de 450 artículos científicos acerca de los impactos 
ecológicos y económicos del cambio climático, la identificación de las políticas climáticas viables y soluciones 
tecnológicas. Fue también consultor de agencias federales incluida la Casa Blanca de los Estados Unidos 
desde las admiraciones de Richard Nixon hasta Barack Obama en 2010. Dado el vínculo entre Stephen Henry 
Schneider, la doctora Terry Root y el destacado investigador de la Facultad de Ciencias Biológicas de la 
UAEM, Rodolfo Dirzo Mijares, se logra la donación de dicho acervo a la máxima casa de estudios morelense, 
motivo por el cual este viernes le será otorgado el doctorado Honoris Causa, máxima distinción que hace la 
universidad a quienes se han destacado en su labor diaria. 
El Sol de Cuernavaca, (Mónica González), http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3736711.htm. 
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Donan a UAEM trabajo de S. Henry Schneider 
Más de mil 48 libros del fallecido investigador ambientalista y consultor de siete presidentes estadounidenses, 
Stephen Henry Schneider, fueron integrados al acervo bibliográfico de la Biblioteca Central de la Universidad 
Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). La donación estuvo a cargo de su esposa, Terry Root, quien formó 
parte del Panel  Intergubernamental para el Cambio Climático que en 2007 fue galardonado con el Premio 
Nobel de la Paz, junto con el vicepresidente de los Estados Unidos, Al Gore. La amistad entre Henry 
Schneider y Terry Root con el investigador egresado de la Facultad de Ciencias Biológicas de la UAEM, 
Rodolfo Dirzo Minjarez, facilitó la donación de dicho acervo a la máxima casa de estudios del estado con el 
único compromiso de generar un espacio de conocimiento y consulta para el cuidado del medio ambiente ante 
al cambio climático. Previo al corte del listón del espacio que desde hoy alberga parte de los libros de 
investigación de Stephen Henry, la doctora Terry Root, quien también fue premio Nobel de la Paz en 2004 e 
investigadora de la Universidad de Stanford, impartió la conferencia “La UAEM y el cambio climático”. En su 
exposición la investigadora dijo que para contrarrestar el cambio climático es necesario luchar contra la 
ignorancia, la avaricia y el pensamiento a corto plazo. Por su parte el rector de la UAEM, Alejandro Vera 
Jiménez, dijo que es un honor que la universidad haya sido elegida para albergar un acervo bibliográfico de 
esta calidad en beneficio de los estudiosos del cambio climático y de la sociedad morelense. Stephen Henry 
Schneider murió en 2010. Fue profesor de Biología Ambiental y Cambio Global de la Universidad de Stanford. 
Diario de Morelos, (Florencio Hernández), 
http://www.diariodemorelos.com/content/donan-uaem-trabajo-de-s-henry-schneider. 
 
Destituyen a la directora de la Facultad de Enfermería 
En asamblea, Israel Reyes Medina, presidente de la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos 
(FEUM), informó a la comunidad estudiantil, que Lucila Tomasa Hernández Reyes, dejó el cargo de directora 
de la Facultad de Enfermería de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) y el martes de la 
próxima semana se presentará al encargado de despacho de esta unidad académica. Luego de un breve 
discurso, el anuncio de que Lucila Tomasa Hernández no era más la directora del plantel, provocó la 
algarabía  y gritos de “UAEM, UAEM, UAEM” por parte de los estudiantes que desde la semana pasada 
manifestaron su inconformidad por las actitudes de violencia de la directora contra los estudiantes. Cabe 
recordar que luego de varios desencuentros, los estudiantes y la directiva solicitaron por separado la 
intervención del Consejo Universitario para conceder la razón a alguna de las partes, situación que, por 
procedimiento, deberá ser analizada en la próxima sesión y al haber separación del cargo desechada. 
Información recabada por La Unión de Morelos, revela que la directora solicitó licencia por tiempo indefinido 
como una forma de abonar a la solución del conflicto con los alumnos que desde el pasado lunes 
determinaron cerrar la escuela como una medida de presión para que se retirara de sus funciones a Lucila 
Tomasa Hernández, a quien ya desde días anteriores le habían propuesto se retirara de su cargo para evitar 
medidas de presión. Cabe señalar que por normatividad, el haber solicitado licencia para separarse del cargo 
de directora por tiempo indefinido, faculta al rector Alejandro Vera Jiménez, designar a un encargado de 
despacho de la Facultad de Enfermería ante la ausencia legal de Lucila Tomasa Hernández. En la explanada 
de la Facultad de Enfermería, donde se desarrolló la reunión, estuvieron presentes José Antonio Gómez 
Espinoza, secretario general de la UAEM; Gerardo Gama Hernández, secretario ejecutivo del Colegio de 
Directores; Jaime Mundo Ocampo, encargado de despacho del Colegio de Profesores Consejeros 
Universitarios y Hugo Garduño, representante legal de la institución, quienes confirmaron ante los estudiantes 
la solicitud de separación del cargo de la directora y con ello dar por concluido el conflicto que desde el 
pasado lunes alcanzó su punto más álgido con el cierre de instalaciones y suspensión de clases . Los 
alumnos, que tienen instaladas casas de campaña en el interior del plantel, harán entrega de las instalaciones 
el próximo martes 17 de marzo, fecha en que se presentará al nuevo encargado de despacho de la Facultad 
de Enfermería. 
La Unión de Morelos, p.8, (Salvador Rivera), 
http://www.launion.com.mx/morelos/politica/noticias/68323-destituyen-a-la-directora-de-la-facultad-de-
enfermeria.html 
 
Cae directora de la Facultad de Enfermería 
La directora de la Facultad de Enfermería de la UAEM, Lucila Hernández Reyes, dejó el cargo la tarde-noche 
de ayer, tras una semana en que los estudiantes estaban en paro de labores exigiendo la renuncia de esta 
funcionaria. Con lo anterior, se faculta al rector Alejandro Vera Jiménez, a que nombre a un director interino, lo 
cual se dará el próximo martes 17, fecha en que serán entregadas las instalaciones del plantel. Al filo de las 
18:00 horas de ayer, los estudiantes se conformaron en asamblea y recibieron al secretario general de la 
UAEM, Antonio Gómez Espinoza, así como al presidente de la FEUM, Israel Reyes, quien comunicó a los 
estudiantes de esta decisión. El abogado de la UAEM, Hugo Garduño, atestiguó y dio fe de los hechos luego 
de que el presidente de la FEUM comunicara a los alumnos de la salida de la directora, de quien no se dijo si 
fue cesada de su cargo o ella presentó su renuncia ante el movimiento estudiantil iniciado en su contra. Una 
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vez que se dio la noticia, los estudiantes agradecieron el apoyo mostrado por la administración central para 
atender sus demandas, al tiempo de que se comprometieron a entregar las instalaciones de la facultad el 
próximo martes, ante el puente vacacional que se avecina. Además, se les dio a conocer que la ley faculta al 
rector de la UAEM, Alejandro Vera, a nombrar un director interino, mismo que podría ser ratificado o removido 
por el Consejo Universitario, por lo que será el próximo martes cuando se cumpla con esta encomienda para 
seguir con el trabajo de esta unidad académica. 
El Sol de Cuernavaca, (Mónica González), 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3736695.htm. 
 
Cambian por jubilación a directora de la Escuela de Estudios Superiores de Jojutla 
La directora de la Escuela de Estudios Superiores de Puente de Ixtla, Fabiola Álvarez Velasco, fue nombrada 
también directora de la Escuela de Estudios Superiores de Jojutla (dependiente de la Universidad Autónoma 
del Estado de Morelos, UAEM) este miércoles 11 de marzo, en sustitución de Aurora Catalina Cedillo 
Martínez, quien se jubiló de manera anticipada. El cambio, realizado de manera inesperada, causó versiones 
de que se habría debido al manejo que se le dio al accidente ocurrido hace un año (el 10 de abril de 2014), en 
el que cuatro estudiantes de este plantel fallecieron en un accidente cuando realizaron una salida al Estado de 
México. Sin embargo, Álvarez Velasco negó tal posición. “Hubo un accidente que todos lamentamos y la 
maestra siguió trabajando con todo su equipo, respaldados por supuesto por el señor rector. Eso no es un 
motivo por el cual la maestra se haya retirado, eso yo creo que nos debe de quedar claro”. No obstante, 
reconoció que el proceso jurídico que se inició por el caso, aún no ha terminado. “Tengo entendido que 
todavía están algunas situaciones pendientes con los familiares y en su momento el jurídico lo tiene que 
abordar”. Aseguró que Cedillo Martínez se fue porque ya desde antes había tramitado su jubilación. “Todos 
los maestros tienen derecho a gozar de una jubilación. La licenciada Aurora cumplió esa fase y ahora desea 
retirarse. Tengo entendido que tuvo una entrevista con el señor rector y éste le concedió este derecho”, dijo. 
Comentó que no se descartan otros cambios, debido a la situación financiera que vive la universidad. “La 
máxima casa de estudios está pasando por una situación financiera fuerte y le dimos libertad al señor rector 
que viera todo el organigrama y la reestructuración de algunas áreas, precisamente para optimizar todo lo 
relacionado a algunas funciones sustantivas y sobre todo también a situaciones de nómina, entonces se están 
haciendo algunos cambios sustanciales”, aunque dijo desconocer si en Jojutla vaya a haber más cambios, a 
pesar de que se mencionaba que también saldría Martha Abúndez Robles, coordinadora del área de derecho. 
“No tengo conocimiento. Eso lo tendrá que valorar el rector con su gabinete y su consejo universitario”. 
Reiteró que ella está encargada de manera provisional, pues sigue al frente de la escuela de estudios 
superiores de Puente de Ixtla, hasta que lo determine el consejo universitario. Finalmente, comentó que llegó 
a esta escuela –que incluye el campus del Lago- a dar continuidad a los trabajos académicos y cualquier otra 
situación se resolverá de acuerdo con los estatutos. Aurora Catalina Cedillo Martínez ocupó por tres veces la 
dirección de la escuela de estudios superiores de Jojutla (antes Instituto Profesional de la Región Sur). 
Cumplió 21 años de trabajo en la UAEM, con los cuales se jubiló esta semana. Su último periodo como 
directora venció en noviembre del año pasado, pero al cambiar el nombre de Ipres a Escuela de estudios 
superiores, fue nombrada directora interina, cargo que tenía actualmente. 
La Unión de Morelos, p.3, La Unión de Jojutla, (Evaristo Torres), 
http://www.launion.com.mx/morelos/zona-sur/noticias/68302-cambian-por-jubilaci%C3%B3n-a-directora-de-la-
escuela-de-estudios-superiores-de-jojutla.html 
 
Entregan mobiliario y equipo al SITAUAEM 
El Sindicato Independiente de Trabajadores Académicos de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos 
(SITAUAEM), a través de su secretario general, Mario Cortés Montes, recibió de parte del rector Jesús 
Alejandro Vera Jiménez, mobiliario y equipo que representa una inversión de 1 millón 533 mil 190 pesos con 
92 centavos. Jesús Alejandro Vera Jiménez celebró la oportunidad de reunirse con los académicos, a fin de 
dejar constancia del esfuerzo que realiza la administración central en cumplimiento con los acuerdos 
contractuales y salariales con el Sindicato Académico, en el marco del convenio de Revisión Salarial y 
Contractual 2015. “Nosotros seguiremos impulsando, en la medida de nuestras posibilidades, el desarrollo de 
la institución y priorizando una de las  actividades fundamentales que es la actividad docente”, dijo el rector. 
En este contexto, agregó, la Universidad refrenda su compromiso con los trabajadores, principalmente en 
brindar las condiciones de trabajo adecuadas cumpliendo con el compromiso en materia laboral de 
proporcionar oportunamente a los trabajadores, útiles, instrumentos y materiales necesarios para la ejecución 
del trabajo, debiendo darlos de buena calidad, en buen estado y reponerlos luego que sean obsoletos. Mario 
Cortés Montes, secretario general del SITAUAEM, expresó que la entrega de este equipo es tan sólo una 
primera etapa, pues, el próximo mes se entregará la otra mitad, aproximadamente del mismo valor 
económico. “Es un adelanto, prácticamente, que está dando la Universidad. Nosotros esperamos que por lo 
pronto quede subsanada parte de los compromisos contractuales que la máxima casa de estudios hizo en la 
junta de Conciliación y Arbitraje con el Sindicato”, informó. El monto asignado fue destinado para la compra de 
6 impresoras monocromáticas, 2 equipos de sonido portátiles con micrófonos inalámbricos, 5 pantallas 
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inteligentes de 50 pulgadas de alta definición, 18 video-proyectores, 8 pantallas para proyección de pared, 2 
teléfonos digitales, 1 cámara fotográfica y microscopio profesional biológico con tablet conjunta, 8 equipos de 
medición para prácticas de laboratorio, 6 mesas de trabajo central, 16 pizarrones blancos reforzados, 30 sillas 
secretariales con descansabrazos y 1 silla para sala de espera, siendo su principal uso, mejorar las 
condiciones de los trabajadores para el desarrollo de sus labores académicas. La entrega de mobiliario y 
equipo beneficiará, en una primera etapa a las Escuelas Preparatorias 1 de Cuernavaca, 2 de Altavista, 3 de 
Cuautla, 4 de Jojutla, 5 de Puente de Ixtla, 6 de Tlaltizapán, 7 de Tres Marías, Escuela de Técnicos 
Laboratoristas, Centro de Lenguas de Cuernavaca, Cuautla y Campus Norte, Facultad de Ciencias Químicas 
e Ingeniería, Ciencias Agropecuarias y al Comité Ejecutivo Central del SITAUAEM. En la actividad también 
estuvieron presentes José Antonio Gómez Espinoza, secretario general de la UAEM y Patricia Castillo 
España, secretaria académica, quienes concordaron que el mobiliario y equipo coadyuvará en el mejor 
desempeño académico de alumnos y maestros. 
La Unión de Morelos, p.16, (Salvador Rivera), 
http://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/68315-entregan-mobiliario-y-equipo-al-sitauaem.html 
 
Desarrollan membrana que reduce un 50% tiempo de cicatrización 
Los tratamientos para regenera la piel a causa de quemaduras llegan a ser tediosos y de larga duración; sin 
embargo, investigadores mexicanos desarrollaron una membrana biodegradable que permite transferir células 
de la piel (queratinocitos) a las heridas por quemaduras, al colocarse sobre zaherida. El método reduce un 50 
por ciento el tiempo de cicatrización. Una vinculación entre la Universidad Autónoma del Estado de Morelos 
(UAEM) y el Centro de Investigación Científica de Yucatán (CICY) abrió paso a desarrollar los procesos 
(síntesis y cultivo celular) para la elaboración de un apósito celular en el tratamiento de personas con 
quemaduras, el cual consiste en adherir queratinocitos (células predominantes en la epidermis) a la lesión, 
con el propósito de liberar proteínas (factores de crecimiento) y acelerar el proceso de curación. La 
funcionalidad y costo de fabricación de este biomaterial abrieron la posibilidad de transferir la tecnología a dos 
instituciones: el Hospital del Niño y el Adolescente Morelense y la empresa sonorense Rubio Pharma y 
Asociados. El primero está interesado en atender a la población infantil del sanatorio, mientras la farmacéutica 
se enfocará en desarrollar un producto para adultos bajo el nombre de Epiderm-pro. Jesús Santa-Olalla Tapia, 
profesor de la UAEM y líder del grupo de investigación, explicó que Epiderm-pro es semejante a una gasa que 
se coloca encima de la herida, y se degrada de manera natural sin necesidad de retirarla, a diferencia de 
productos similares, que vienen con una matriz y requieren pegarse y despegarse en varias ocasiones, 
situación que altera el proceso de curación. Por ahora, el material biodegradable se encuentra en fase de 
estudios biológicos en cultivos con células, conejos y ratones, a los que se les realizan pequeñas lesiones 
para evaluar la efectividad del prototipo. El siguiente paso con ayuda de la farmacéutica y la institución médica 
será iniciar los análisis en modelos preclínicos en animales de mayor tamaño, para demostrar su utilidad en el 
ser humano, comentó el especialista en farmacología. Parte del convenio con el hospital, implicó prestar áreas 
físicas en donde se instaló la Unidad de Diagnóstico y Medicina Molecular “Dr. Ruy Pérez Tamayo” con el 
objeto de que se realizaran los estudios iniciales del biomaterial y se estandarizaran los procedimientos de 
cultivo, lo que permitió finalmente desarrollar el apósito celular y aplicarlo a modelos murinos. En este caso la 
UAEM y el CICY llevarán la infraestructura, el personal y el material biodegradable; el Hospital va a colaborar 
con un espacio que posea las condiciones necesarias para producir y aplicar el apósito de células, éste será 
rehabilitado para cubrir con los requerimientos de buenas prácticas de manufactura, particularmente con la 
calidad de aire con un grado de pureza grado 100, que garantiza un ambiente libre de bacterias. 
Paralelamente, se está buscando la patente, a fin de proteger la propiedad intelectual del material 
reabsorbibles (la membrana) que fue fabricado por el doctor Juan Valerio Cauich Rodríguez en el Centro de 
Investigación Científica de Yucatán (CICY). En cuanto respecta a la asociación con Rubio Pharma y 
asociados, el fin es transferir el desarrollo tecnológico para la producción del apósito de células en su unidad 
de terapia celular para lograr la comercialización de Epiderm-pro en población adulta. “La idea a futuro con la 
farmacéutica es seguir con otras aplicaciones que se desarrollarán en conjunto, como son: la generación de 
células beta pancreáticas y precursores neuronales a partir de la piel, con el objeto de establecer nuevos 
tratamientos para atender la diabetes o enfermedades neurodegenerativas como Alzheimer o Parkinson, lo 
que se encuentra en la fase de desarrollo y prueba de concepto”, agregó el especialista. La asociación UAEM-
CICY recibió un financiamiento de la Secretaría de Economía, destinado a producir el prototipo de 
investigación clínica y beneficiar pacientes con quemaduras, una vez logrado ello, transferirlo a una 
farmacéutica para su comercialización. Para aplicar el producto Epiderm-pro, se deberá acudir a la Unidad de 
Terapia Celular del hospital donde se realizará un lavado quirúrgico y posteriormente se colocará el apósito 
celular en un ambiente controlado y estéril. “Ya tenemos más de la mitad del trayecto cubierto para este 
desarrollo tecnológico, hemos logrado aislar células de la piel con eficiencia, tenemos condiciones 
estandarizadas para la generación del biomaterial, establecido las pruebas de toxicidad in Vitro, además de 
estandarizar la propagación criopreservación y caracterización de queratinocitos, de tal manera que en un 
mes es posible a partir de un centímetro cuadrado de epidermis obtener tres mil 125 millones de células, 
cantidad suficiente de células, cantidad suficiente de células para cubrir la superficie corporal de una persona”, 
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explicó el académico de la UAEM. Aunque Epiderm-pro, ya está encaminado a buscar la patente, y su 
desarrollo logró una asociación con 4 instituciones (dos educativas, un hospital y una farmacéutica), aun no se 
ha definido la cantidad económica que cada una de las partes recibirá, ya que depende de si se firma antes o 
después de obtener resultados humanos. 
La Jornada Morelos, p.16, (Investigación y Desarrollo). 
 
Alumnos de arquitectura presentan “El oro o la Vida” 
En la Galería Víctor Manuel Contreras de la Torre Universitaria de la UAEM,  fue inaugurada la exposición “El 
Oro o la Vida”, realizada por el Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) en colaboración con la 
Secretaría de Extensión, su Dirección de Difusión Cultural y la Facultad de Arquitectura. Esta exposición 
muestra las iniciativas crecientes de minería a tajo abierto por metales -las cuales se encuentran en 
incremento en el territorio nacional, planteando un grave reto para el patrimonio biocultural de México-, y 
aporta elementos para la comprensión de la realidad actual, además de articular la investigación y la difusión 
del patrimonio cultural. A través de una serie de maquetas realizadas por alumnos del séptimo semestre de la 
Facultad de Arquitectura, muestran el antes y el después de la explotación minera en varias zonas del estado, 
las cuales son protegidas y defendidas por grupos de activistas a favor de la vida, el cuidado del aire y el 
agua, pues son recursos que se ven afectados considerablemente con esta actividad. Acerca de este 
proyecto, Juan Antonio Machado, académico de la Facultad de Arquitectura, dio a conocer que las maquetas 
llevaron tres meses de trabajo para presentarse en la exposición, “los alumnos tomaron el ejemplo de 
fotografías, planos y videos de otros casos de minería a tajo abierto en el norte del país”, dijo. Además, la 
exposición presenta textos informativos y un video sobre las diversas luchas sociales que se libran en México 
y otros países en torno al tema de la minería, en los que destacan que dicha práctica produce serias 
afectaciones de tipo ambiental, ya que se requieren 20 mil litros de agua para obtener un gramo de oro, 
severas modificaciones al paisaje, la biodiversidad y el daño a la dinámica social, ya que los habitantes 
venden sus tierras que originalmente eran de cultivo y posteriormente deben integrarse a las pesadas labores 
mineras con sueldos muy bajos dada la falta de oportunidades de desarrollo. Al evento acudieron Javier 
Sicilia, secretario de Extensión de la UAEM; Francisco Rebolledo, director de Difusión Cultural; Gerardo Gama 
Hernández, director de la Facultad de Arquitectura; Paul Hersch del Centro INAH Morelos, en representación 
del director del Museo Cuauhnáhuac, Juan Contreras de Oteyza; así como profesores e investigadores de la 
Facultad de Humanidades, estudiantes y público en general. 
El Regional del Sur, (Karen Rangel), 
http://elregional.com.mx/Noticias/?id=64822. 
 
Abanderaron a deportistas en el gimnasio de la UAEM 
Ayer por la tarde, el doctor Alejandro Vera Jiménez, Rector de la UAEM, abanderó a la delegación deportiva 
de la máxima casa de estudios que se ganaron el derecho de poder participar en los Juegos de etapa 
Regionales de Universiada, a celebrarse del 14 al 24 de marzo en el Distrito Federal, y de cara a la 
Universiada Nacional 2015 a realizarse en Monterrey, Nuevo León; estuvo acompañado del Lic. Álvaro Reyna 
Reyes secretario de la Sección XXI de Técnicos Deportivos, el Maestro Adán Arias Díaz director del ICE, Elisa 
Villaseñor directora general de Formación Integral, Johan Montes de los estudiantes y el arquitecto Jorge 
Juárez Cuevas, director de Formación Deportiva. Después del abanderamiento señaló el Rector Vera 
Jiménez, entre otras cosas muy importantes, que a pesar del momento que pasa el país con el petróleo y el 
dólar y los recortes que hay, ésto no afectará en nada lo deportivo de la UAEM, momento que los estudiantes 
y maestros le ovacionaron, además dijo que se construirá la alberca y la pista de Atletismo, estamos 
impulsando las instalaciones deportivas y la ampliación del Instituto de Ciencias de la Educación, también 
habló sobre los resultados, que van un 70 por ciento de deportistas de la delegación total de morelenses que 
son de la UAEM, de 269 van 174 atletas, de 16 disciplinas se va a participar en 15, por lo que reconoció el 
trabajo que viene haciendo al Arquitecto Jorge Juárez Cuevas y los entrenadores a pesar de las limitaciones y 
carencias se ha mostrado el corazón venado. Al final se entregaron uniformes y se hizo un minuto de silencio 
en memoria del Lic. Germán Servando Ramírez Ponce, una gran persona dedicada al trabajo y un gran 
amigo. 
El Sol de Cuernavaca, (Roger Mixcoac), 
http://www.oem.com.mx/esto/notas/n3736721.htm. 
 
Anuncio 
Presentación del libro Amarres Perros, del Dr. Jorge G. Castañeda. Viernes 13 de marzo, 17:00 horas. 
Auditorio de Derecho y Ciencias Sociales “Fernando Castellanos Tena”. 
Diario de Morelos, (UAEM, Alfaguara y Penguin Random House Grupo Editorial). 
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Palacio de cortés 
Según el columnista: SERÍA INTERESANTE conocer la postura del poeta y activista social Javier Sicilia, así 
como del rector de la UAEM, Alejandro Vera, sobre el llamado de Andrés Manuel López Obrador a que no se 
anule el voto en las elecciones. Porque, siendo uno y otro promotores del voto nulo, y “El Peje” contrario a esa 
dinámica, puede inferirse que este último colocó a los dos primeros como facilitadores de “la mafia del poder” 
y de hacerle el juego a la “oligarquía”. La alusión fue incluso al plano de ciertos religiosos y, ayer mismo 
provocó reacciones hasta entre algunos priistas que han sentido que no se les dio lo que creen merecer. 
Ironía extra: “El Mesías” flanqueado por “chapulines”. 
Diario de Morelos, p.2, (E. Zapata). 
 
Vivencias ciudadanas… El voto nulo 
Según el columnista: UN INTERESANTÍSMO diplomado es el que ofrece la Facultad de Diseño de la UAEM, 
en el que los asistentes tendrán la oportunidad de aprender el manejo del arte del cómic, uno de los 
instrumentos más dinámicos de comunicación a todos los niveles sociales. El diplomado dará inicio el día 19 
de marzo de 2015 en las instalaciones de la mencionada facultad, con una conferencia previa sobre el tema 
programada para el día 13 del mismo mes. 
Diario de Morelos, p.12, (Teodoro Lavín León). 
 
Serpientes y escaleras - Las maricelas 
Según el columnista: post it: Dentro de la siguiente campaña en Cuernavaca habrá momentos clave en la 
carrera por los votos; uno de ellos será cuando los candidatos debatan. Y de entre los diversos debates que 
se vayan a organizar, dos serán sustantivos: el que realice el IMPEPAC y el que organice la UAEM. Ganar el 
debate es algo que interesa a todos los partidos. ¿Ya pensaron los candidatos en el contexto que habrá en 
torno a estos debates? 
El Regional del Sur, p.2, (Eolo Pacheco). 
 
Breverías Culturales 
Según el columnista: “EL OFICIO DE LA HISTORIETA EN MÉXICO” Conferencia magistral que dictará 
Ricardo Peláez en la Sala de Rectores 17 horas, cooperación $50.00, Campus Chamilpa de la UAEM, 
actividad en el marco de la apertura del diplomado de Cómic. 
El Regional del Sur, p.20; (Bonifacio Pacheco). 
 

Estatal:  
  
Dan becas de manutención a mujeres universitarias 
La Secretaría de Educación entregó mil 411 formatos a igual número de estudiantes del nivel superior 
beneficiarios de la Beca de Manutención que sustituye a la Beca Pronabes; esto, en un esfuerzo por apoyar a 
los mejores promedios, jóvenes embarazadas o ya casadas y estudiantes de escasos recursos, a efecto de 
que concluyan una carrera profesional. En el Gimnasio Auditorio de la UAEM, y ante los jóvenes presentes, se 
hizo entrega de los plásticos, a fin de que en días posteriores se empiece a depositar este beneficio 
económico con el que mensualmente contarán los jóvenes hasta el término de su carrera, siempre y cuando 
cumplan con los requisitos marcados en la ley. De acuerdo con la base de datos de la Secretaría de 
Educación, los beneficiarios de esta Beca de Manutención corresponden al CEMA, con dos alumnos; la 
Normal de Cuautla, con 105; el Instituto Tecnológico de Cuautla, con 206; el Instituto Tecnológico de 
Zacatepec, con 284; la UAEM, con 551; la Upemor, con 90; la UPN, con 40; la UTEZ, con 69, y la Utesem, 
con 64. 
El Sol de Cuernavaca, (Mónica González), http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3736697.htm. 
 
Morelos, sede deportiva y cultural de universidades tecnológicas 
Del 26 al 29 de marzo Morelos será sede del Encuentro Nacional Deportivo y Cultural de Universidades 
Tecnológicas y como anfitriona la Universidad Tecnológica Emiliano Zapata (UTEZ). El rector de la UTEZ, 
Alejandro Caballero Morales, informó que este encuentro, cuya finalidad es contribuir a la formación integral 
de los estudiantes e inculcarles la tolerancia, respeto y disciplina, será el espacio en el que confluirán cuatro 
mil alumnos de 80 universidades tecnológicas de México. Las sedes deportivas serán el gimnasio auditorio de 
la UAEM, los polideportivos 1 y 2, estadio Centenario, estadio Miraval, Parque Revolución, unidad deportiva 
Miguel Alemán, estadio Emiliano Zapata, estadio Chipitlán, estadio Mariano Matamoros, y la cancha de la 
UTEZ. Las sedes culturales estarán en el Museo de Cuernavaca, Centro Morelense de las Artes, Teatro 
Ocampo y Foro del Lago Jardín Borda. 
El Regional del Sur, (Redacción), http://elregional.com.mx/Noticias/?id=64843. 
La Unión de Morelos, p.18 y 38, (Rolando Becerril), 
http://www.launion.com.mx/morelos/deportes/noticias/68291-anuncian-xix-encuentro-deportivo-y-cultural-de-
universidades-tecnol%C3%B3gicas.html 
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Exigen reconocimiento oficial de preparatorias en zonas marginadas 
Integrantes de la Federación Nacional de Estudiantes Revolucionarios Rafael Ramírez (FNERRR) se 
manifestaron frente al Palacio de Gobierno, como parte de una movilización nacional, para demandar a las 
autoridades el reconocimiento de escuelas preparatorias que han sido creadas en zonas marginadas. Elena 
Márquez Consuelo, representante de la agrupación estudiantil, señaló que de manera simultánea los afiliados 
a la federación realizaron marchas y otras actividades en el Distrito Federal y en otras 20 entidades del país. 
La Unión de Morelos, p.15, (Tlaulli Preciado), 
http://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/68317-exigen-reconocimiento-oficial-de-preparatorias-
en-zonas-marginadas.html 

 
Nacional: 

 
Crecieron 30% las visitas de niños a clínicas del sueño en cinco años 
En los últimos cinco años aumentó 30 por ciento el número de visitas de niños a clínicas de sueño debido al 
uso excesivo de gadgets y tecnologías de la información y la comunicación, aseguraron académicos y 
especialistas de la Clínica de Trastornos del Sueño de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM), unidad 
Iztapalapa. El 54 por ciento de los niños de entre seis y 11 años duermen menos de las 10 horas 
recomendadas, mientras los adolescentes lo hacen hasta tres horas menos de las ocho horas y media que 
necesitan como mínimo, señaló Yoaly Arana Lechuga, doctora en ciencias biológicas y de la salud y 
coordinadora de la clínica. “Descansan menos de lo que pasan frente a dispositivos electrónicos, como 
computadoras personales, reproductores de música, consolas de videojuegos, tablets, iPad o smartphones”, 
por mencionar algunos. En conferencia con motivo del Día Mundial del Sueño, que se conmemora este 
viernes, dijo que los trastornos del sueño en niños afectan sus defensas, crecimiento y aprendizaje, y son 
causa de obesidad, depresión y ansiedad. 
La Jornada, p.37, (César Arellano García). 
 
Dormir es más relevante que comer; nadie podría vivir insomne, señala investigador de la UNAM 
El sueño es crucial para almacenar y consolidar la información obtenida en el día y favorece la salud física y 
mental. Si una persona no duerme lo necesario disminuye su nivel de atención y, en consecuencia, su 
capacidad de aprendizaje y memoria, expuso Fructuoso Ayala Guerrero, jefe del Laboratorio de Neurociencias 
de la Facultad de Sicología de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). “Soñar estimula 
mecanismos que permiten imaginar, planear y determinar cómo reaccionar y resolver dificultades de nuestras 
actividades cotidianas”, señaló con ocasión del Día Mundial del Sueño, que se conmemora hoy, y con motivo 
de la Semana Internacional del Cerebro, que se efectuará del 17 al 20 de este mes. 
La Jornada, p.37, (De la Redacción). 
 
Llaman a estudiantes del IPN a participar en la organización del congreso politécnico 
Frente a la necesidad de que exista una comisión organizadora que diseñe y ejecute la conformación, el 
funcionamiento y los ejes temáticos del congreso nacional politécnico (CNP), alumnos del Instituto Politécnico 
Nacional (IPN) trabajan en una etapa previa para que en un plazo no mayor de 80 días hábiles –comenzaron 
a correr desde el pasado 7 de enero y concluirán el 13 de mayo– pueda integrarse dicha comisión. En 
conferencia de prensa efectuada ayer en el auditorio de la Escuela Superior de Física y Matemáticas de la 
unidad Zacatenco, los estudiantes que participan en la Asamblea General Politécnica (AGP) detallaron cómo 
trabaja la llamada comisión especial para la Comisión Organizadora del CNP, a fin de mantener informada a 
la comunidad y para exhortar a sus compañeros a sumarse a estos trabajos previos. 
La Jornada, p.39, (Emir Olivares Alonso). 
 
Descarta el Conacyt posible desvío de $5.2 millones, como detectó la Auditoría 
El director general del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt), Enrique Cabrero Mendoza, 
descartó cualquier posibilidad de desvío de recursos en la institución, luego de que la Auditoría Superior de la 
Federación (ASF) detectó que en el programa Apoyo al Fortalecimiento y Desarrollo de la Infraestructura 
Científica y Tecnológica hubo irregularidades y un posible daño patrimonial por 5.2 millones de pesos. 
La Jornada, p.39, (Laura Poy Solano). 
 
Investigador de UNAM participó en hallazgo de crustáceo venenoso 
Fernando Álvarez Noguera, investigador del Instituto de Biología de la UNAM, participó en el descubrimiento 
del único crustáceo venenoso conocido en el mundo encontrado en una cueva entre Puerto Morelos y Tulum, 
en Quintana Roo. En un comunicado de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) el experto 
informó que el descubrimiento del Xilbalbanus tulumensis, estuvo encabezado por el científico alemán Bjorn 
von Reumont, del Museo Británico. 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/notas/2015/888334.html 
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Internacional: 
 
 
La evaluación educativa no debe ser igual en cada país 
En México, como en el resto de América Latina y el Caribe, el proceso de evaluación docente comparte los 
mismos retos. Entre ellos, aprender a identificar cuál es su verdadero rol y no sobredimensionarlo, porque si 
las evaluaciones sólo se usan con fines de responsabilización y no se les asigna también un papel formativo, 
no va a cumplir el objetivo de ser una herramienta para mejorar la educación, afirmó Jorge Manzi, director 
general del Centro de Medición (MIDE) de Chile. Al participar en el segundo Congreso Latinoamericano de 
Medición y Evaluación Educacional (Colmee), que se realiza en la capital del país del 12 al 14 de marzo, 
enfatizó que no existe en el mundo un modelo único de evaluación docente, por lo que es necesario identificar 
el contexto de cada país para elegir el sistema más adecuado. 
La Jornada, p.39, (Laura Poy Solano), 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/notas/2015/888143.html 
 
Estrés, aislamiento y ansiedad, los efectos de la tecnología 
El uso continuo de dispositivos tecnológicos puede generar ansiedad, aislamiento y desconcentración. Así lo 
revela un investigador de la Universidad Nacional de Colombia.  Sentir que el celular vibra, a pesar de que no 
lo lleva consigo; ansiedad por no recibir respuesta rápida, después de enviar un mensaje; o incomodidad por 
no tener un dispositivo cerca para comunicarse pueden indicar el padecimiento de algún desorden psicológico 
producto del uso de algunas de las nuevas tecnologías. "Son innegables las ventajas que traen estos 
artefactos, pero hay que tener en cuenta las consecuencias de su uso compulsivo, lo cual ha venido 
induciendo, por ejemplo, al aislamiento social", comenta Guerrero, director del Departamento de Psicología de 
la Universidad Nacional. 
El Universal, (GDA), http://www.eluniversal.com.mx/ciencia/2015/estres-ansiedad-tecnologia-102862.html 
 
Descubren causa de enfermedad que transforma los músculos en hueso 
Investigadores japoneses han identificado a través de un estudio con células iPS dos genes que podrían estar 
detrás de un trastorno poco común que transforma progresivamente los tejidos musculares en huesos, 
informó la cadena pública NHK.  Un equipo de científicos del Centro de Investigación y Aplicación de iPS 
(CiRA) de la Universidad de Kioto dio con el hallazgo durante uno de los ensayos que lleva a cabo con células 
pluripotentes inducidas (iPS), capaces de convertirse en cualquier tipo de tejido corporal.  El grupo creó 
células iPS a partir de las células de la piel de un paciente que sufre un trastorno genético poco común 
denominado fibrodisplasia osificante progresiva (FOP).  
El Universal, (EFE), http://www.eluniversal.com.mx/ciencia/2015/enfermedad-musculo-hueso-102867.html 
 
 
 


